

VIE DES ASSOCIATIONS

Entre jumelage, pacte d'amitié et coopération...

Notre ville a tissé depuis des décennies des liens profonds avec 7 territoires sur 3 continents : Afrique, Amérique, Europe.

Velbert est la première ville jumelle de Châtellerauld : un accord a été signé en 1965, dans les traces du pacte franco-allemand.

Le **Comité de jumelages** de la ville a ensuite noué des liens privilégiés avec Corby (Grande-Bretagne), Castellón de la Plana (Espagne), puis Hamilton (Écosse) et Piła (Pologne). Jacky Courtois, président du Comité, se réjouit des relations très actives avec ces « jumelles » : « *La plus grande réussite ? Avoir mis en place les échanges scolaires entre les établissements de ces villes* ».

Châtellerauld-Québec-Acadie a été fondé en 1972. Michèle Debain, sa présidente, se félicite des pactes d'amitié franco-canadiens signés en 1984 avec Bouctouche et Saint-Antoine au Nouveau-Brunswick et, en 2005, avec Trois-



Patrick Lucas, Jacky Courtois et Michèle Debain

Rivières : « *Grâce à ces jumelages, les lycéens et étudiants peuvent découvrir, de chaque côté de l'Atlantique, une autre culture, un autre art de vivre* ».

Le jumelage avec **Kaya, au Burkina Faso, créé en 1976, par Pierre Abelin**, ancien maire de Châtellerauld et ministre de la Coopération, est devenu en 1999 un jumelage-coopération. Le développement solidaire et durable est au cœur

des objectifs de **Châtellerauld-Kaya Jumelage-Coopération**. Patrick Lucas, son président, précise : « *Les Burkinabè ont un savoir-faire ancestral, mais il leur manque le matériel. Nos subventions servent à acheter charrues, pompes à eau et... quelques ânes* ». La plus belle récompense ? Les paroles d'un élu burkinabè aux villageois : « *Ils nous ont appris à voir loin* ».

Pour en savoir plus : www.chatellerauld-kaya.org